



## Guide touristique pour ne pas se perdre dans notre splendide patrie

1

### Guide touristique pour ne pas se perdre dans notre splendide patrie

Un jour, des enfants du sud tunisien se réunirent dans une inauguration d'une nouvelle Association. Alors les élèves présentent leurs villes et leurs coutumes.

« Salut les amis je m'appelle Housseem. J'ai 15 ans. Je viens du sud Tunisien, de Tataouine. A l'entrée de la ville vous rencontrez une cité administrative toute récente qui regroupe tous les services fonctionnels. (Tourisme, équipement, agriculture, douanes, impôts, postes, télécommunication, etc.) Avec à leur tête le gouvénorat. Cette expérience est unique en son genre en Tunisie et gagnerait à être généralisée dans tout le pays afin de rapprocher le citoyen de l'administration. Affirma **Housseem** .

- Au cœur de la cité règne une agitation fébrile, car c'est justement jour de marché les paysans des villages alentour présentent leur grains et leur huile, tandis que les bédouines aux voiles bigarrés et dont on ne voit que les beaux yeux noirs soulignés de khôl présentent leurs vanneries, leurs tissages, leurs produits de beauté aujourd'hui très prisés avec le retour un peu partout dans le monde à tout ce qui est naturel, henné, khôl, parfum à base



de

plantes .

un

véritable

plaisir que

de fouiner dans ces étalages

hétéroclites où l'on peut tomber sur mille et un objets

insolites. Ajoute **Asil**.



base

d'excursion pour les candidats au désert. A la sortie de Tataouine, nous empruntons une piste pour arriver au

[htt](#)





niveau du village de Guermassa. Réplique **Ali** en souriant.

2

- Moi je m'appelle Farés j'habite au prés de Tataouine de presque 20 kilomètres. il y a Ksar Hadada, en face des ghorfas transformées en hôtel : Un calme absolu nous enveloppe. Dit **Fars**.



- Je m'appelle Yassine. J'ai 14 ans et je suis venu de Tozeur. Là-bas vous avez juste le temps de déposer vos bagages et vous changer pour aller à la réception organisée par l'Office du tourisme, au musée Dar Chraït. Le jeu de lumière donnant sur une petite palmeraie extérieure nous donne l'impression de pénétrer dans une demeure digne de Mille et Une Nuits. La visite du musée s'avère très enrichissante, d'une galerie à l'autre vous avez le plaisir d'admirer des ustensiles anciens, des bijoux, des armes. Les scènes de la vie quotidienne de la bourgeoisie tunisienne qui y sont reconstituées nous donnent l'impression de faire un retour de quelque siècle en arrière. Ce musée est une véritable réussite. Explique **Yassine**



- Moi je m'appelle **Amel**. J'habite à Sfax, Sfax est située au sud de la Tunisie, sur la côte méditerranéenne, à 270 km de la Capitale. C'est la deuxième grande ville de la Tunisie après Tunis. Elle compte 450 000 habitants.



SALON LITTERAIRE ET ARTISTIQUE

Sa population active est répartie entre trois secteurs : agriculture et pêche 25.3%, services 25.6% et industries manufacturières 24.4%.

Sfax connaît sa prospérité grâce à la production d'huile d'olive (plus que 52 000 t par an), à l'exploitation des produits de la pêche (24 000 t/an) et le pétrole (1.18 millions de t/an).

Le port maritime de Sfax est le 2ème port de Tunisie avec près de 3 millions de tonnes de marchandises importées et 2 millions de tonnes exportées.

Le

de



port de Skhira : consacré essentiellement aux produits pétroliers et chimiques. Explique **Amal** avec beaucoup fierté.

- Jem'appelle **Mostafa**, j'ai 16 ans je suis venu de Gabès, Gabès bénéficie d'une situation géographique privilégiée et fut de ce fait un comptoir phénicien puis une colonie romaine. A partir du VIIème siècle, ce lieu de passage devint une place forte sous domination arabe avec l'arrivée de Boulbaba Al Ansari, compagnon du Prophète et dont le mausolée datant du VIème siècle et aujourd'hui l'un des plus visité de Tunisie. Gabes est aujourd'hui la capitale des industries chimiques. Son véritable attrait réside dans son oasis maritime unique au monde qui s'étend sur 6 Km, jusqu'au bord de mer. Là s'élèvent quelque 300,000 palmiers dattiers. En route je suis passé par "Hamma De Gabes ", c'était déjà réputé au temps des Romains sous le nom d'Aquaetacapitanae pour ses vertus thermales. Décrit **Mostfa** avec beaucoup de précisions.





- L'eau sulfureuse est très chaude, alimente deux Hammams dans lesquels on peut encore voir les bains de pierre datant de l'Antiquité. Cette eau ayant la réputation de guérir les rhumatismes. L'effet relaxant de cette eau est presque instantané. A la sortie d'El Hamma, la palmeraie, nous apparaît magnifique avec ses régimes de dattes dans leurs enveloppes en plastique, qui font ployer les palmiers. Ajoute **Mostfa**



- N'oubliez pas le Kholkhal gabésien , Un accessoire qui fait aussi partie de la tenue traditionnelle, c'est le kholkhal. Il se porte à la cheville. C'est un symbole très riche de féminité et de séduction. Il a la singularité de mettre en valeur les détails de la cheville de la

femme. Avant, on appelait ce bijoux « Kholkhal Bou Ratlin » pour mettre l'accent sur sa valeur matérielle (puisque'il est en or) mais aussi pour faire allusion explicitement à la beauté de la cheville d'une fille qui ne montre ce qui se cache derrière son sefsari. Réplique **un autre ami**.



SALON LITTERAIRE ET ARTISTIQUE

- A Gabes comme toutes les autres villes tunisiennes on a l'habit traditionnel. A Gabes, ville au sud-est du pays et qui se trouve sur le golfe qui porte son nom, les femmes portent le " Houli" ou la "Fouta", qui est un vêtement constitué par un morceau de tissu de taille standard mais diversifié par la couleur et la qualité. La femme s'enveloppe le corps avec ce houli et le retient par deux Khollas ou Khelels et par

une ceinture en fil de laine comme le montre les photos ci-dessous.

Actuellement, la femme gabesienne porte ce vêtement lors des grandes cérémonies comme le mariage, où on prépare spécialement le couscous à l'agneau.



- Salut, je m'appelle **Bechir**. Je viens de Kébili. Kebili, est une vieille ville berbère vous apparaît dans un paysage de rêve entre la palmeraie et les dunes. elle s'appelait Nefzaoua et c'est la porte d'entrée des oasis. En pleine ville se trouve une piscine romaine, ancien vestige des temps passés. Vous vous arrêtez pour vous rafraîchir dans un café de la médina juste en bordure de la palmeraie. Vous remarquez une grande proportion de population noire, certainement les descendants d'ancêtres ramenés du Soudan jusqu'à cette région qui fut autrefois une place importante dans la traite des esclaves ». Dit **Béchir** le Kébilien.





SALON LITTERAIRE ET ARTISTIQUE

Ce voyage dans quelques pays beaux, stimulants, relaxants, de notre chère Tunisie, nous a permis de dévoiler quelques origines, natures, habillements, coutumes, traditions...quelques identifications historico-géographiques aussi misons-nous sur la valeur et la portée touristiques de ce lieu flirtant la méditerranée et navigant sous la lumière fulgurante du soleil réchauffant et du ciel étincelant.



Travail fait par des élèves de la 8<sup>ème</sup> année collège EL BUSTEN sfax

Bibliographie : Périples à Travers le Monde de Bouraoui Regaya

